
“五一”去哪玩
三亚or济南
一对情侣为
这事杠上了

酸萝卜：
“五一”节快到了，别人都在开

开心心地计划着出游的事情，而我

却提不起半点兴趣。

主持人：
为什么呢？

酸萝卜：
倒不是为别的。就是我和女朋

友在旅游目的地的选择上产生了分

歧。

主持人：
你们选了哪里？

酸萝卜：
我喜欢人文气息浓厚的地方，

所以我认为山东济南不错。而她喜

欢一些浪漫的地方，于是她就把“五

一”旅游目的地定在了海南三亚。

主持人：
这两个都是好地方。你们就不

能好好谈一下吗？

酸萝卜：
以前我都依着她，不管她想去

哪玩我都同意的。

主持人：
为什么这次不能再让着她些

呢？

酸萝卜：
这次不行，我平时工作也挺忙

的，“五一”是难得的空闲时间，早就

盼着去济南玩一下，但是她就是叫

着吵着要去三亚玩。被她这么一

闹，我连玩的心情都没有了。

主持人：
那你们俩现在是一个什么状

态？

酸萝卜：
我们俩算是杠上了。目前处于

冷战之中，互不相让。

主持人：
那你接下来打算怎么办？总不

能一直就这么下去吧。

酸萝卜：
那倒不会，我感觉自己最后还

是会依着她的。在生活矛盾的问题

上确实需要其中一方先退让，但我

也希望她能改改自己的“公主病”和

火暴脾气。

主持人：
有句话说得好：所谓好的关系，

都是源自一个人的包容和迁就。毕

竟爱情需要两个人共同经营，有些

时候个人的固执只会让事情变得更

糟，而平心静气地沟通是解决问题

的最好方式。

晨曦微露：
真郁闷，被朋友坑了。

主持人：
怎么了？

晨曦微露：
前阵子，我手头有点紧，想赚

点外快。恰好，一个朋友给我介绍

了一份刷单的兼职。他说得天花

乱坠，在家动动手指就能轻松赚

钱。我信以为真，在他的指点下，

加入了一个群。没想到，加个群还

有潜规则。

主持人：
什么潜规则？

晨曦微露：
先交 50 元。我一问，才知道

这是所谓的加盟费。听朋友说，他当

初也交过这笔钱，于是我也交了。

主持人：
兼职有赚到钱吗？

晨曦微露：
哎，别提了。这个群很冷清，

根本没多少刷单的生意，而且要求

又苛刻。蹲守了一个月，我连一分

钱都没赚到。后来，我干脆就退群

了，那50元加盟费算是打水漂了。

主持人：
难道朋友骗了你？

晨曦微露：
在群里，我遇上了另一个熟

人，她也是被我朋友忽悠进来的。

她告诉我，原来朋友赚的不是刷单

钱，而是拉人加盟的钱。每忽悠一

个人加盟，他就有一笔 10 元的提

成。他要是缺钱可以直说，这样骗

人实在太缺德，这种朋友不要也罢。

想兼职赚点外快
却被骗了50元加盟费

我爱养花：
如今，随着手机、电脑的普及，

不少人在生活中都存在一种现象。

主持人：
什么现象？

我爱养花：
有些常见字，看了都认识，提

笔时却写不出来。对一些汉字的

笔画结构、偏旁部首记忆模糊，经

常需要上网查某个字怎么写。

主持人：
随着手机的普及和网络的快

速发展，大家已经习惯了用键盘和

触摸屏输入文字，手写汉字的机会

大大减少。

我爱养花：
以前我们读书的时候，中小学

生曾是墨水行业的重要用户群体，

但现在书写频率降低，使用钢笔进

行书写训练的学生更是寥寥无

几。现在孩子的书写水平参差不

齐，有的下笔浅、写字小，有的歪七

扭八、超格出线，还有的丢笔画、多

笔画、乱连笔，字迹很难认清。

主持人：
提笔忘字的现象越来越普遍，

许多人在使用键盘输入文字时并

无困难，一旦需要手写汉字，就会

出现忘记字形等问题。

我爱养花：
与此同时，受网络流行语影

响，造词、错字的情况越来越多。

有的人喜欢使用谐音，还有些习惯

用字母、数字、符号组合代替文字

表达。不少网络词汇成了中小学生

的口头禅。我觉得，我们不能握着鼠

标忘了笔杆，仍需提升汉字书写能

力。汉字不仅是信息符号，更是中华

文化的重要载体，有着丰富的历史文

化内涵。书写能力下滑、汉字功能弱

化，会影响文化传承与文化自信。

主持人：
你有什么想法？

我爱养花：
我们应该发挥媒体、研究机

构、语言文字行业专业协会等载体

的合力，形成正确使用语言文字的

良好风气。学校可以将书法史、书

法美学、书法艺术等内容纳入中小

学教学系统，完善对学生汉字书写

教育的考评体系。

主持人：
增强学生对汉字的认同感。

我爱养花：
是的。同时也可以邀请校外

专家对现职教师有针对性地开展

培训。学校和相关社会组织可以

举办书法文化进校园、汉字听写大

赛等活动，在博物馆、图书馆举办

优秀书法展览。

主持人：
通过这些形式激发学生对汉

字书写的学习热情。

我爱养花：
嗯。家长也要引导孩子认识

书写的重要性，鼓励孩子临摹字

帖、认真书写，帮助其挑选质量

好、适合孩子年龄段的书写和指

导工具。

有些字认识 提笔却写不出来
书写水平大不如前
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温柔的爱：
随着东永高速方岩互通至经济

开发区通车，提升了老百姓的幸福指

数，为乡村振兴发展及地方经济提

供了一条安全、舒适、快速的通道。

主持人：
极大缓解了交通压力。

温柔的爱：
不过，我想提个建议。

主持人：
什么建议？

温柔的爱：
通车也有一段时间了，有些路

口还没有交通信号灯。

主持人：
哪个路口？

温柔的爱：
芝英镇后杜村到游仙塘村游

溪塘自然村的路口（如图）。让我

感到担忧的是，许多孩子上学都要

经过这个路口，就这样直接在车来

车往的路口穿梭前行，很不安全。

主持人：
这个路口是孩子上下学的必

经之路？

温柔的爱：
是的。练结村、黄店村、后杜

村的孩子上学都从这个路口过。

这个路口人流、车流量大，每逢上

学、放学时间，给学生交通出行带

来极大安全隐患。

主持人：
这条路完工了没？是不是会

在后期完善？

温柔的爱：
完工了。没有红绿灯，纯靠司

机们自觉遵守交通规则。但是，早

晚高峰的时候，还是有很多司机

只是为了自己能够开得更快一

些，完全不顾这些上学的孩子和

接送孩子的家长们。对此，不少

村民表示，希望相关部门能够尽快

安装路口的红绿灯，规范周边的交

通秩序。

孩子上下学必经路口存安全隐患
希望能尽快安装信号灯


